

El Monte de Piedad Y CAJA DE AHORROS

COMENTARIOS.

Todos los incidentes y hechos relacionados con los escandalosos desfalcos del Monte de Piedad y Caja de Ahorros, siguen siendo el tema predilecto en todas partes.

La intervención de los odiosos caciques que tanto daño han causado en cien ocasiones distintas á nuestro pueblo, son objeto de las más acerbas y unánimes censuras.

Hay que decirlo muy alto. La conducta de esos funestos individuos, cuya intervención es unánimemente censurada, ha venido á colmar la medida.

Es inútil, completamente inútil, cuanto se haga y cuanto se diga en contra de los dignísimos señores que constituyen el actual Consejo del Monte de Piedad y Caja de Ahorros. Trátase, como todo el mundo sabe, de personas dignísimas, cuyo celo, abnegación y sacrificio, son evidentes en pro de los sagrados derechos que les han sido confiados.

Todo Jerez aplaude la conducta del actual Consejo, del mismo modo que condena con la mayor energía las maquinaciones de los odiosos y odiados caciques. El poder de éstos toca á su término, y si alguien abrigara dudas sobre la conveniencia de exterminarlos políticamente, reflexione sobre su intervención últimamente en el asunto de la subasta de valores que ha resultado desierta.

La opinión pública también censura enérgicamente á un colega local, que alardeando de independencia, intervino en esta cuestión que tanto ha perjudicado á los imponentes.

Nosotros que hemos defendido desde el principio la causa justa y santa de los perjudicados, no hemos de cejar en nuestros propósitos y estamos dispuestos á que se lleguen á las últimas consecuencias sin contemplaciones de ninguna clase.

Los que invocan sentimientos de compasión para los procesados, los que se escandalizan de que se hable y se escriba sobre esta cuestión á pretexto de que es utilizada como arma política, vean hasta donde llega la soberbia de los caciques, los cuales en vez de proceder en forma que la opinión pública pudiese inspirarse en los aludidos sentimientos de compasión y benevolencia, siguen el camino completamente contrario, y perjudican á los damnificados. Es más, dirigen sus iras contra respetables personas, contra dignísimos convecinos, contra estimables y estimados patrióticos, porque proceden de una manera noble, de una manera digna y de una manera honrada.

No podemos menos de aplaudir, como lo hacemos con el mayor entusiasmo, la actitud en que se ha colocado el digno Gobernador Civil de la provincia D. Martín Rosales, quien ha ofrecido y no dudamos que así lo cumplirá, defender la causa de los imponentes, como la defendió su celoso antecesor D. Severo Gómez Núñez, mercediéndole la gratitud y estimación de todos los buenos jerezanos.

Es más, el joven Duque de Al-

modóvar del Río, cuyo buen deseo en beneficio de Jerez reconocemos y aplaudimos, ha de salir de ese estado de apatía en que hasta el presente ha vivido, ha de romper toda clase de relaciones con los elementos gastados é inmorales de la política al uso, organizando un partido liberal que proceda con independencia, sin someterse nunca á la dominación de algunos elementos conservadores, bien entendido que esta sujeción ha sido la principal causa de la decadencia del partido liberal en Jerez.

Y por lo que se relaciona con el asunto del Monte de Piedad, no dudamos que el Sr. Duque de Almodóvar del Río procederá—como ha ofrecido—con la energía que las circunstancias reclaman.

Todo el pueblo de Jerez tiene la mirada fija en los escandalosísimos latrocinios que vinieron á profanar una institución santa, alentadora de la hermosísima virtud del ahorro, de la previsión y de la economía; y nosotros, reflejando en estas columnas la indignación unánime del vecindario, proclamamos una vez más la necesidad imperiosa de que todos luchemos unidos y compactos en defensa de los imponentes, del dignísimo Consejo y de la futura fundación benéfica, y en contra de las maquinaciones solapadas y arteras de ese caciquismo sin entrañas y sin conciencia.

LA CAUSA

Para ayer estaba citado y compareció á prestar nueva declaración el procesado exletrado consultor del Monte, Sr. Lassaletta.

Larga fué la diligencia, á la que asistieron el Letrado señor Sánchez Guerrero y el Fiscal señor Castro Ledesma.

No hemos podido enterarnos de lo que declaró aquel, pero según versiones que oímos, fué objeto de un largo interrogatorio por parte de aquel Letrado sobre ciertas operaciones en que parece también sufrió quebranto el Monte, y en el que dícese tuvo intervención dicho procesado en su calidad de Letrado consultor del Establecimiento.

Estaban señaladas otras diligencias, pero el estado delicado de salud en que desgraciadamente se encuentra el Sr. Juez, exacerbado ayer, impidieron continuar el trabajo, teniéndose que retirar bastante molesto.

Deseamos obtenga alivio este funcionario.

Conversaciones políticas.

Algo del programa

Es mi deseo comunicar á raíz del cambio ministerial alguna parte, si todo no podía ser, del programa de gobierno que realizaría el actual presidente del Consejo de Ministros.

Nada sorprende ni puede sorprender al señor Moret que caiga en las jurisdicciones intelectuales del estadista. No hay problema de gobierno que no se haya planteado y resuelto á sí mismo en sus pensamientos si no lo ha podido resolver en las esferas del poder público. Los libros y las realidades de

la vida, los viajes y su constante comunicación durante más de cuarenta años con todos los ministros y con todos los diplomáticos de Europa llevaron á su inteligencia soberana el dominio de todos los asuntos y el señor Moret no necesita por eso colaboradores de aptitud alguna. Se basta él sólo. Cuando procede sin consejos, inspiraciones ni juicios recomendados, el señor Moret acierta como nadie. El talento genial ofrece la garantía del éxito como no la ofrecen todas las capacidades del vulgo llevado á mayores gerarquías, que en vigo hay, como decía Cervantes, abajo, arriba y en medio.

Ocorre á muchos candillos que la posición adquirida los mueve con impulso irresistible á rodearse de personas que les sean notoriamente inferiores. Cuanto más inferiores mejor. Moret no necesita rodearse de nadie. Con quien quiera que esté ganará la partida en las comparaciones. Y lo que hay que hacer con él es lo más sencillo del mundo, apoyarle, seguirle y defenderlo contra las pasiones y contra las injusticias, ajenas siempre á su elevación moral y á su carácter. No lo sé de sus labios, pero es muy posible que lo advine de su pensamiento.

El próximo decreto sobre administración será de grandísima descentralización municipal. Se referirá á la ciudad, al ayuntamiento, al territorio local. Y no pasará de esos límites, pero dentro de ellos dará gran satisfacción á todos los descentralizadores.

La enseñanza será declarada por el señor Moret *función del Estado*. Así la defienden y la entienden los más ilustres tratadistas. Así mejorará el Estado la instrucción pública. Así justificará la intervención saludable.

Así funcionarán las inspecciones útiles y bienhechoras.

Mucha labor en Fomento y mucha solicitud para mantener los equilibrios y el sobrante del presupuesto.

El señor Moret encuentra un estado de cosas de supremas dificultades para el Gobierno. Encuentra gastado mucho dinero del presupuesto. No hay paz sino guerra en el exterior y temores é intranquilidades en el espíritu público. Aquellos radicales divididos los encuentra el señor Moret unidos en sus propagandas. Las seguridades de que el señor Moret desarrollará una amplia política liberal retrae á la derecha republicana de las agitaciones, pero esa derecha no las evitará si llegan. No temiéndola y no esperándola porque considera su política liberal y pacificadora, el señor Moret respetará absolutamente el ejercicio de todos los derechos políticos, pero será rápido y enérgico para reprimir las extralimitaciones y toda lesión y atentado contra el derecho ageno.

De la política internacional poco habrá que decir. El señor Moret ha hecho esa política toda su vida. Ha comunicado su pensamiento constantemente con todos los estadistas. El y Cánovas fueron los dos hombres europeos de su tiempo.

El tiempo de Cánovas ya acabó. Hoy es Moret el gran español de más autoridad y altura más allá de las fronteras. Lo que su política no conquista para nosotros en las voluntades del continente estará fuera de toda otra gestión.

La actitud de la prensa europea, sin distinción de opiniones, ratifica plenamente mis palabras.

Y ya me parece que con esto que debó á las informaciones más autorizadas queda dicho un poco acerca del programa gubernamental del presidente del Consejo de ministros.

La cuestión del personal se acabó. El mismo Moret declara que no le produjo ninguna molestia y si mucha satisfacción la disciplina de los que aceptaron cargos inferiores á su categoría

y la tranquilidad de los que no pudieron lograr aspiraciones lógicas.

Llevó despacio los decretos á la *Gaceta* porque desde la hora primera en que fué poder le ocuparon los asuntos de la guerra, el estado de la Hacienda y la intranquilidad de los ánimos. En momentos de ligero descanso acordaba los nombramientos y fueron sin prisa pero sin tregua al periódico oficial y cada cual llegó á su destino oportunamente.

Las cosas que no traen apremios de ejecución urgente se hacen mejor sin precipitaciones.

Ahora estamos en la renovación de alcaldes. No debemos seguir en esto las malas costumbres de aplaudir ó censurar, según los casos. Yo creo que el alcalde debe siempre ser adicto al Gobierno. Participo en algo de la opinión de que pueda la alcaldía ser un puesto de confianza. Y la prohibición legal de *hacer política* es una razón que abona la teoría de que ni los ayuntamientos ni los alcaldes pueden ni deben entorpecer la acción del poder ejecutivo.

Y si la entorpecen, fuera el alcalde.

MARTÍN.

Madrid 7 Noviembre.

Carta de Melilla.

Un bizarro militar, querido amigo y colaborador nuestro, que se encuentra de operaciones en el ejército de Melilla, nos dirige una afectuosa carta, de la que entresacamos los siguientes párrafos:

“De operaciones de guerra no ha habido más que dos de alguna importancia, aunque sin tiros.”

El día 6 salieron tres divisiones con el fin de tomar la posición Hidum, pasando la península de Tres Forcas y llegando á Taxdir.

Fué una maniobra preciosa y precisa; así es que no sonó un solo disparo; se fortificó la posición y la guarneció Wad-Ras.

La otra fué ayer 7, en la loma del Gurugú que se llama Mezquita, creo. También se tomó sin tiros; y hoy se oyen, en cambio, sendos cañonazos de por esos andurriales. No sé en qué parará, pero de cualquier complicación yo tendré al corriente á mis amigos.

Ha visitado, con motivo de la disgregación de mi Escaudrón, una porción de puntos de esta agreste comarca.

Ha estado en Nador dos días, admirando la sencillez de las viviendas morunas, empapadas de Naturaleza, que así les paga, criándoles fuertes, ágiles sobrios y altivos.

En esta gente la sanidad y la belleza se discenten el puesto. ¡Qué raro es ver moros endebles; y si se ve alguno, puede asegurarse que adulteró su salvajismo metiendo la cabeza en país civilizado!

Estuve también en Zeluán y en Ras-Et-Ter.

En el primer punto, admiré asimismo el sumamente pomposo castillo y Alcázar del Roghi. En fin, vi el poblado de Taxdir y el de Taixerit con otros tantos sitios rocosos de elevadas montañas y cauces agrietados. Me gusta mucho todo esto y es una verdadera lástima tener que profanar estas obras de la Naturaleza para abrir huecos por donde pasen trenes que se lleven algo del tesoro á cambio de entrar mucho viejo y mucha corrupción.

Yo estoy ahora haciéndome retrógrado porque veo que cuando vivo como civilizado nunca estoy bueno, y ahora que estoy viviendo como salvaje disfruto de la vida y la vivo con gana; no como en esa que me limito á soportarla resignadamente.

F. M.ª

NOTAS AGRÍCOLAS

Los agricultores de la provincia de Sevilla, que estaban alarmados por la pertinaz sequía que se ha venido sucediendo desde el pasado mes de Abril, han recobrado las esperanzas con las últimas lluvias y esperan que si éstas siguen las sementeras, aunque un poco avanzadas, se harán en condiciones favorables.

—En la provincia de Cádiz se realiza la elaboración de los caldos, por haber terminado la recolección de la uva. Acerca del rendimiento no se conocen todavía las cifras concretas, pero, á juzgar por los datos adquiridos, puede esperarse una cosecha bastante regular.

Las operaciones del campo están pendientes de las lluvias otoñales, por ser necesarias para comenzar la siembra de cereales de invierno y preparar el suelo para otras cosechas.

—De Córdoba dicen que en varios puntos de la sierra comenzó la siembra de avena, cebada y habas, teniendo que suspenderse en algunos sitios esa faena.

La sequía causa allí gran merma en las cosechas de aceitunas y bellotas, que se han perjudicado tanto en los términos de Belalcázar, Fuente Ovejuna y algún otro de la sierra, que desde luego pueden considerarse como malas y serán nulas si se prolonga la sequía.

Por esta misma causa las dehesas están desprovistas de pastos y el labrador pasa muchos apuros para alimentar el ganado.

—En la provincia de Huelva no ha podido comenzarse la siembra á causa del tiempo, que es seco y caluroso.

El estado de los campos no es más que mediano: los olivos no presentan bastante encontrándose bastante cargados de fruto; la caída de fruto no ha continuado; en cambio en las encinas continúa, lo cual contribuye á empeorar la situación de los ganados y sobre todo el de cerda.

Como en las otras provincias mencionadas escasean los pastos, habiendo labradores que se han visto obligados á dar al ganado de cerda garbanzos de inferior calidad.

—En la Mancha y la provincia de Alicante se han obtenido vinos muy superiores y de alta graduación. Aunque esto, como es consiguiente, se haya logrado á costa de la cantidad, lo que dió lugar á una alza de precios de las vendimias, haciendo que los cosecheros pretendieran precios bastantes altos de sus vinos.

—Los efectos del temporal han sido terribles en alguno de los pueblos de la provincia de Tarragona, donde la próxima cosecha de aceitunas se presentaba abundante este año.

Las noticias que se tienen de Selva del Campo, Montroig, Riudecañas, Vilallonga, Dosaigües y Vilanova de Escornalbau dan por perdida la cosecha. En Vilanova, una tromba arrancó de cuajo gran cantidad de árboles.

El pedrisco cayó en abundancia tal, en algunos de los pueblos citados, que impidió el tránsito por las calles.

Los agricultores de los pueblos nombrados lamentanse de las incalculables pérdidas que les ha ocasionado el temporal, pues no es únicamente la cosecha de aceite lo que se ha perdido, sino que también muchos árboles frutales que han sido desarraigados unos y tronchados otros.

Otros pueblos de aquellos contornos han sido también perjudicados por el pedrisco, aunque no de tanta importancia.

En las tierras que han tenido la fortuna de no ser alcanzadas por el devastador meteoro, se han beneficiado con la lluvia y aumentarán sus cosechas.

CRÓNICA DE SANLÚCAR

Llegó á ésta el General González Montero con su señora, pasando temporada entre nosotros.

—Se terminó la Novena de Animas en la Iglesia Mayor, con Bendición y solemne reserva el último día.
—El Cinematógrafo Llorens, que actúa en el Teatro Principal, continúa concurridísimo todas las noches.
—Cuando se exhiben corridas de toros, el lleno es completo.
—Se encuentra restablecido de la enfermedad sufrida, el Rvdo. Fray Ramón de Ginés, Guardián del Convento de Capuchinos de esta población.
—Ha vuelto a llover en estos días, siendo el agua benéfica para los campos.
—Estuvo en ésta el Delegado de Pósitos, para hacer la liquidación de Sanlúcar, celebrando la oportuna sesión con los concejales y contribuyentes.
—En el Salón de la Victoria que se está preparando, va a instalarse otro cinematógrafo, que empezará a funcionar uno de estos días.
—Ha sido nombrado Juez municipal de esta ciudad, D. Manuel de Soto.

J. R. DE A.

9 de Noviembre de 1909.

APUNTES

Ya sabemos cuántos y quiénes son los protestantes contra el actual Consejo del Monte.
—Son tres, nada menos que tres! O sean tantos como las hijas de Elena, que eran tres y ninguna era buena.
—Véamos ahora quiénes son.
Protestante primero: es un exconcejal mochalista, hombre, según dicen, de mucha correa, como vulgarmente suele llamarse al que no se apura por poca cosa.
Protestante segundo: es un capataz de las bodegas de los Sres. Carrizosa. No me extraña en él la protesta, por aquello de "a la fuerza ahorcan".
Protestante tercero: es un maestro cerrajero, imponente del Monte, por valor de 2'60 pesetas (!) cuyo sujeto, según un periódico local, parece ser que antes de firmar la protesta, fué a consultar con el Director del Monte, señor Tarazona, manifestándole que por compromisos políticos se veía obligado a suscribir aquel documento.
—No eran más que compromisos políticos?

Comparen, comparen los protestantes su número de tres con el de dos mil novecientos noventa y ocho que suman los demás imponentes y verán que ellos están representados por la más pequeña de las insignificancias. ¡Qué dolor!

Estando celebrando sesión el Ayuntamiento de Villelonga (Italia) los concejales de los distintos bandos políticos que lo constituyen, armaron tal zupiza, que uno de los ediles, Sr. Galeati, resultó herido a consecuencia de un tiro de revólver que le descerrojó el Alcaide.

Lo que este dirá: "Ahi de los hombres energicos, no hacen caso de la campanilla, pues un tiro y listos."

No se si el tal Alcaide pertenece ó no al partido radical. El procedimiento suyo no hay duda que lo es.

M. Jules Leroux, domiciliado en la calle de Beleville, en París, con el plausible fin de entretener á sus nietos, compróles una caja de música, en la casa de un negociante en baratijas y objetos antiguos, establecido en el mismo barrio.

Hacia ya algún tiempo que el aparato funcionaba, haciendo las delicias del abuelo y sus nietos, cuando de pronto el cilindro harmónico dejó de tocar y M. Leroux, al examinarlo para saber la causa de aquel paro, se encontró con la agradable sorpresa de un billete de mil francos, que había entorpecido el funcionamiento del aparato y cuyo billete tenía escrito: "Este dinero será para el que lo encuentre. Seguramente este será un melomaniaco como yo, y bajo este título tiene derecho á toda mi simpatía."

Creo que bien vale la pena de dejarse expedir el título de monomaniaco, musical, por otro que lo sea; á cambio de mil pesetas y la correspondiente simpatía.

J. C.

Jerez: Noviembre 1909.

Notas de Sociedad

En el correo ascendente pasó ayer por esta estación el Gobernador civil de la provincia, D. Martín Rosales, en dirección á Utrera, donde fué á esperar á su distinguida esposa, acompañando á la cual regresó en el tren expreso.

Con objeto de saludar á los distinguidos viajeros, acudieron á la estación los Excelentísimos Sres. Duques de Almodóvar del Río.

En el expreso descendente llegó ayer á esta ciudad el Diputado á Cortes Sr. Conde de los Andes.

Ha regresado de la Sierra, donde ha pasado temporada, el Diputado á Cortes don Bartolomé Bohórquez y Rubiales.

Ha regresado de Sevilla nuestro estimado amigo el Diputado provincial D. Juán Bertrami.

Ha fijado su residencia en esta ciudad, procedente de la vecina ciudad del Puerto de Santa María, el Sr. D. Francisco Hernández Carrera, y en breve efectuará lo propio su hermano D. Carlos, con su distinguida familia.

El próximo Domingo marchará á Cádiz, donde embarcará con rumbo á la Habana, nuestro estimado amigo D. Francisco García y Fernández de los Ríos, quien ha sido designado con el nombramiento de representante exclusivo en la Isla de Cuba, de la importante casa Pedro Domecq.

Ha regresado de Chiclana nuestro estimado amigo D. Alejandro Ivison.

ARKEMAN.

Gacetas.

MANUEL CHIVA!!

Agradecido á las deferencias que le guarda el público que se surte de este establecimiento REFINO NUEVO, situado en la calle Larga núm. 1 y Algarve, 2 y 4, se ha provisto de gran surtido en bisutería, perfumería, pasamanería y artículos de fantasía y en especialidad, trezones, sutacha y botones de novedad propios para la actual temporada, que tiene el gusto de ofrecer á su estensa clientela á precios sumamente reducidos.

Además este establecimiento bonificará con un 5 por 100 al que haga sus compras al contado.

Lámpara filamento metal de la acreditadísima marca A. E. G.

Para que el público la pruebe y se convenza de su inmejorable calidad, esta sociedad ha dispuesto establecer desde el 1.º al 30 de Noviembre próximo los siguientes precios:

De 16 bujías Ptas. 2'50
De 25, 32 y 50 " 3'50

Gran duración.—Luz blanquísima.—75 por 100 de economía.

Compañía Jerezana de Electricidad

La GRAN VIA pone en conocimiento del público que acaba de recibir todo el surtido de invierno y que como viene demostrando vende sus artículos con la utilidad más limitada que cabe. Un pañolón de punto por 20 reales; un traje de jerga v. por 40; una pieza grano de oro, 34; franelas piqué gran novedad á 2 rs. é infinidad de artículos imposible de enumerar, á precios como ninguno otro. Antes de hacer compras visitar esta casa y confrontar precios. Sin disputa es la que más barato vende.

HONDA, 18.

Granja Experimental de Jerez.—Observaciones meteorológicas del día 10 hasta las tres de la tarde.

Temperatura máxima	21'00
Idem mínima	14'25
Idem media	17'62
Máxima al sol	23'25
Radiación solar	3'25
Radiación terrestre	0'03
Tensión del vapor de agua	13'85
Estado higrométrico del aire	86'12
Presión barométrica media á cero grados	754'62
Evaporación en milímetros	0'46
Lluvia en m. m.	20'90
Viento reinante.—Dirección	S. O.
Velocidad kms.	122

Nuevo Alcalde.—Cediendo á repetidas instancias hechas por el Gobernador civil de la provincia D. Martín Rosales y por el Diputado á Cortes Sr. Duque de Almodóvar del Río, ha aceptado el cargo de Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta ciudad, nuestro muy querido amigo D. José Manuel Fernández Gao. La noticia, conocida ya en Jerez, ha sido muy bien recibida por los distintos elementos políticos, pues el Sr. Fernández Gao,

quien dicho sea en su honor, acepta la Alcaldía imponiéndose un verdadero sacrificio, goza en la población de muy justa y general simpatía, conquistada por sus relevantes cualidades de caballero correcto y persona altamente estimable.

Nosotros septimos una verdadera satisfacción con que haya recaído la designación para el cargo de Alcalde en tan excelente personalidad y con verdadero entusiasmo le enviamos por anticipado nuestra más afectuosa enhorabuena, pues abrigamos la seguridad que la gestión del Sr. Fernández Gao en la Alcaldía ha de resultar provechosa á los intereses de la población.

La Real Orden del nombramiento se espera sea dictada muy en breve.

Comisión.—Anoche se reunió la Comisión municipal de Policía Rural y Urbana, con asistencia de los Sres. Calle Carrasco, Aranda Pérez, Moreno Mendoza, Calle Corrales, Rema y Luna, estudiando el proyecto de tracción de energía eléctrica de Arcos á nuestra ciudad, y emitiendo el correspondiente dictamen.

Expedición comercial á las Repúblicas americanas.—Ha llegado á esta ciudad el Delegado oficial de dicha Expedición Sr. Morcillo, de la Oficina Argus, con objeto de visitar nuestras casas productoras y exportadoras, que están en condiciones de llevar sus productos á las 19 Repúblicas Ibero-americanas.

Cuantas personas les interese dicho asunto, pueden dirigirse á la Cámara de Comercio, donde dicho señor dará cuantos detalles deseen.

Los soldados heridos.—El próximo día 21 marcharán á Cádiz á sufrir el reconocimiento en el Hospital militar para marchar en uso de licencia, quince soldados heridos de los que se albergan en el hospital de la Cruz Roja.

Ayer se pusieron el Capitán general de la región los oportunos pasaportes.

Expuesto.—Varias sociedades han presentado al Excmo. Ayuntamiento una respetuosa exposición aplaudiendo la labor económica realizada por la Comisión de Hacienda primero y más tarde por la Excelentísima Corporación Municipal, y mostrándose conformes con los presupuestos, especialmente con el impuesto sobre los vinos.

Pago.—A las tres de la tarde del día de mañana, se procederá en la Alcaldía al pago de los terrenos expropiados en el primer trozo de la carretera de Jerez á Cortes.

Estadística.—Por la Alcaldía se remitieron ayer al jefe de Estadística de la provincia, estados del movimiento social ocurrido en la población durante el mes anterior.

La casa que más barato vende el calzado es la GRAN VIA. Esto se explica por im portarios en grandes cantidades y de las mejores fábricas. Botas para señoras, caballeros y niños, tanto en cosido como clavado, zapatos, zapatillas y todo cuanto se quiera en este artículo; precios sumamente baratos. El que quiera calzarse con economía visite esta casa y se convencerá.

HONDA, 18.

Mordeduras.—Ayer fué mordida por un perro en la calle Cardenal Herro, la niña de 11 años María Jiménez, produciéndole varias erosiones en la pierna izquierda.

También fué mordido por otro perro en la calle Ruiz López, el niño de 10 años llamado José Cárdenas Salado, sufriendo una herida en el dedo medio de la mano izquierda.

Ambos fueron asistidos en la Casa de Socorro, donde calificaron sus estados de leves.

Reuniones.—Anoche se celebraron reuniones en todos los Círculos republicanos, con objeto de activar los trabajos electorales, reinando en todas ellas el mayor entusiasmo.

En breve quedarán organizadas varias oficinas electorales con carácter permanente.

Para esta noche está citada á reunión la Junta de Defensa Social, para trabajos electorales.

Anoche se cambiaron impresiones entre caracterizados liberales sobre la próxima lucha electoral, en la que, como decíamos ayer, tomarán parte muy activa.

Teatro Eslava.—Anoche en este teatro se pusieron en escena, por segunda vez, las comedias *El afinador*, de Vital Aza y *Los hijos artificiales*, de Abati y Reparez, obteniendo la misma ejecución que la primera vez que fueron representadas.

Comparecencia.—Para enterarle de un asunto que le incumbe, se cita en la Secretaría Municipal, Negociado de Quintas, al padre del artillero Antonio Turriño Perna.

Guardia rural.—Servicios prestados por esta fuerza en el día de ayer:

Captura de un individuo por cazar con hurón en la Dehesa de Spinola, y hallarse además reclamado por la autoridad judicial.

Denuncia contra dos individuos por haberles ocupados 500 perchas y 34 pájaros de los prohibidos que hablan cazado en terrenos del cortijo de las Pachecas de este término.

Denuncia de 42 reses de ganado cabrio por causar daño en una viña en el pago de Tizón.

Dicen de Prado del Rey:

"Tres meses se han cumplido de encontrarse fuerza de la Guardia civil de este puesto reconcentrada en Jerez de la Frontera, y durante ese tiempo se ha solicitado varias veces vuelvan algunos de sus individuos, ya que no todos, á prestar sus servicios en esta villa, cuyo término es de presumir cómo estará de vigilancia, obteniéndose cada vez que se ha solicitado, el mismo resultado negativo, lo cual no deja de ser una desconsideración para este vecindario."

Remitido.—La Comisión obrera organizadora de la suscripción á favor de las familias de los reservistas jerezanos, después del satisfactorio resultado obtenido en la misma, da las más expresas gracias á cuantos han enviado donativos para dicha suscripción por su alta prueba de patriotismo y humanidad.

Faltaríamos á los más elementales principios de gratitud, si no hiciéramos extensivas nuestras gracias á los concejales señores Roma, Moreno Mendoza y Cano por sus gestiones en pro de la suscripción y por haber honrado con su presencia el acto del reparto; á la prensa local en general que con el mayor desinterés ha contribuido al mejor éxito de la obra, y á los Sres. García y C.ª por haber aceptado en su establecimiento los donativos facilitando así nuestra gestión.

Digna de elogio es la conducta de las familias de los reservistas Ceferino Marcano y Manuel Guzmán Freire, cediendo la parte que les correspondía, á favor de las demás familias; y para terminar, después de tan feliz éxito, deseamos ardientemente que las madres, esposas é hijos vean pronto llegar á sus hogares á los seres queridos que allá, en la ardiente región africana, luchan por el honor de nuestra bandera.

La Comisión.

Al insertar el anterior remitido, en que resplandeció también la nobleza de alma de los jóvenes obreros que han verificado aquella obra patriótica y caritativa, hemos de enviarle nuestra felicitación entusiasta por su digno y generoso proceder al constituirse en comisión para recaudar fondos con que aliviar las necesidades de las familias pobres de nuestra ciudad que tienen denodados en Melilla combatiendo contra las feroces hordas del Riff.

Hoy llegará á esta ciudad el pagador de obras públicas de esta provincia, D. Francisco Maurant.

Detenidos.—En la prevención municipal ingresaron ayer:

Un individuo por cuestionar y causar pequeñas erosiones á otro en la calle Rompe Chapines.

Uno que en estado de embriaguez blasfemó en la vía pública.

Y un reclamado por la autoridad judicial.

Noticias de Sevilla.

Paréceme que el obispo de Canarias ha retrasado un día su llegada á Sevilla, pues no se ha recibido telegrama anunciando la llegada para mañana.

El prelado estará aquí pocos días y marchará enseguida á Cádiz con objeto de aprovechar el vapor correo de Canarias para hacer su entrada allí.

En el vapor español "James Haynes", surto en nuestro puerto, se ha embarcado con destino á Melilla, un importante cargamento de material de guerra procedente de los establecimientos fabriles de artillería de esta plaza.

Le ha sido levantado el depósito al diestro Francisco Martín Vázquez. La herida presentaba buen aspecto y la temperatura era 37'5 grados.

La cura fué muy dolorosa, quedando después el espada alcalaíno en estado relativamente satisfactorio.

Hoy será cumplimentado el gobernador civil por una comisión de concejales, presidida por el alcalde señor Chiralt.

Probablemente el señor San Martín devolverá la visita á la Corporación municipal el próximo Viernes, presidiendo el cabildo.

Casa de Socorro.—Ayer fueron asistidos en este establecimiento cinco individuos de lesiones leves, producidas por accidentes fortuitos.

Tiple.—Nuestra paisana la aplaudida tiple Encarnación Sixto, trabaja actualmente con gran éxito en un teatro de Santiago de Chile.

He aquí lo que acerca de su labor, leemos en un colega de aquella capital:

"TEATRO POLITEAMA.—La primera tiple Encarnación Sixto, obtuvo anoche muy justificados aplausos con la representación del papel de *Carola de La alegría de la huerta*, consiguiendo que el público la obligara á repetir el duo que canta con el barítono.

La alegría de la huerta se representará esta noche en la primera acción.

En la segunda se estrenará la zarzuela de los hermanos Quintero, titulada *El mal de amores*, en la cual tomarán parte las primeras tiples Encarnación Sixto y María Reig.

Y en la tercera sección se pondrá nuevamente en escena la preciosa opereta en un acto *El barbero de Sevilla*, en la que hace la Paré el papel protagonista.

Esta noche el "Orfeón Politeama" ejecutará en el foyer del teatro una escogida retreta."

La GRAN VIA tiene á la venta y á precios escandalosos, un gran surtido de sombreros empastados y flexibles que por la gran cantidad de sus compras no hay quien le pueda hacer la competencia en este artículo.

HONDA, 18.

Patronato de Farmacéuticos titulares.—La Gaceta publica una real orden del Ministerio de la Gobernación, disponiendo lo siguiente:

1.º Que se convoque al cuerpo de farmacéuticos titulares para la renovación parcial de su Junta de Gobierno y Patronato, eligiendo á su efecto cinco vocales propietarios, de ellos tres técnicos y seis vocales técnicos suplentes que sustituyen á los que cesaron ó han de cesar por la dicha renovación, teniendo presente que todos los que cesaron ó renunciaron pueden ser reelegidos.

2.º Que la elección se verifique según detalla la ordenanza aprobada por real orden de 10 de Noviembre de 1906, fijándose, para la de un compromisario, en cada partido judicial, el día 28 del corriente, y para la de los vocales y suplentes, por todos los compromisarios de la respectiva provincia, reunidos en la capital de la misma, el día 5 de Diciembre siguiente; y

3.º Que esta convocatoria se publique, sin demora, en la *Gaceta de Madrid* y en los *Boletines oficiales* de las provincias.

Regreso de América.—En el vapor León XIII, que llegará á Cádiz el día 18 ó 19 del corriente mes, viene la compañía cómica-lírica que dirige el señor D. Casimiro Ortas.

De esta compañía forman parte como primeros actores D. Casimiro Ortas (hijo), don José Boch y D. Enrique Palacios.

También figuran las primeras tiples señoritas Cecilia Gómez, Carmen Sobejano, Aveina López Piri y Conchita Bosch; con ellos viene también el barítono D. Emilio Cánovas.

La compañía viene de hacer una brillante campaña por el Uruguay, Brasil, Montevideo y Buenos Aires y trae el propósito de actuar en el teatro Cómico, de Cádiz.

Mi hija Pepita

de 11 años de edad despues de la viruela y tifus, quedó con el corazón debilitado, jaquecas y vómitos que le hacian sufrir lastimosamente. La Emulsión de SCOTT sola, ha bastado para acabar con tantos sufrimientos. Ahora mi hija goza de perfecta salud.

Esto lo escribió en 3 Enero 1909. D. Cayetano DOMENECH, calle Ancha nº 3, Arenys de Mar (Barcelona).

La exquisita calidad de todos sus ingredientes y el ingenio inimitado que se emplea en la elaboración de la

Emulsión SCOTT

han hecho que sea conocida como la

Emulsión modelo

para la curación de toda clase de debilidad en menores y adultos. Por lo tanto cuando pidáis Emulsión SCOTT no os permitáis aceptar ninguna otra pues por parecida que sea no os curará como la de SCOTT.

En que se diferencia la Emulsión SCOTT legítima de todos sus imitaciones? En la legítima su acción curativa se halla dentro, en las imitaciones fuera.

Ved que sea esta la marca que vaya en la envoltura.

Una muestra gratis le será enviada por D. Carlos Mars, Calle de Valencia 333, Barcelona á cambio de 75 cts. en sellos para el franqueo.



Puntos de que ha de darse cuenta en la primera sesión que celebre el Excelentísimo Ayuntamiento:
 Dictamen de la Comisión de Hacienda referente al cobro de un crédito.
 Dictamen de la misma Comisión sobre la pensión interesada por tres individuos que fueron de la Guardia municipal.
 Oficio del Sr. Director de la Fábrica del Gas, referente al alumbrado público.
 Escrito de D. Cristóbal Fernández solicitando autorización para transferir un crédito.
 Oficio del Sr. Delegado de la Cruz Roja dando las gracias por la subvención que se le ha concedido a la misma.
Para destetar á los niños, la NESFARINA es el alimento ideal.
El cuerpo médico que ejerce en Vichy afirma que las aguas que manan calientes en el manantial se descomponen embotelladas, y que á domicilio sólo con fuentes frías (12°) como las de "Saint-Louis", se consigue la curación del Estómago, Hígado, Intestinos y Diabetes.
El niño que no se nutre bien es porque la madre está débil y la leche es escasa y poco nutritiva; la Hemoglobina Asimilable Stengre, hace la sangre rica y da fuerzas.—Venta Farmacias.
El estreñimiento habitual del vientre, por antiguo que sea, se corrige en poco tiempo con el uso continuado del *Agua de Mediana*.—Véase anuncio 3.ª plana.

Anuncios de interés

Pidan todos Anis del Racimo

SE ARRIENDAN

a Casa, Bodega y partidos siguientes:
 Casa, calle Pedro Alonso, núm. 4.
 Bodegas, calle Ciegos, números 4 y 6.
 Partidos, calle Cazorla Alta, núm. 1.
 Calle Medina, núm. 41.
 Plaza de Valderrama, núm. 5.
 En la calle González Peña, núm. 8, darán razón.

AGAPITO ALADRO

FRANCOS, 4.
 Mantequilla fresca La Praviara.—Que-
 sos de Reinoso.—Se venden Cañamones.

ALMONEDA

de varios muebles modernos y antiguos, una
 caja de caudales contra incendios y un piano
 en buen uso.
 De 3 á 5 lcs días laborables. Escuelas, 3.

Se desea arrendar,
 muy económico, grande extensión de terrenos,
 aunque sean improductivos.—Oferias
 "Constancia" á la Administración de este
 periódico.

Frutería de Aragón

El dueño del Establecimiento situado en
 la calle Duque de Almodóvar, núm. 65, acaba
 de recibir un gran surtido de peras y
 peros de Aragón; peros de Málaga; batatas
 de Nerja y Málaga y cebollas gallegas blan-
 cas y coloradas.

Se recomienda al público visitar este esta-
 blecimiento, en el cual encontrará además
 de lo ya dicho, castañas y nueces y todo lo
 concerniente para estos días de Todos los
 Santos.—También acaba de recibir los ri-
 quisimos plátanos.

Precios módicos.—Entrada libre.



Sección Oficial.

ALCALDIA DE ESTA CIUDAD

Terminado en el día de hoy el plazo
 de recaudación voluntaria del arbitrio
 sobre uso del alcantarillado en el año
 actual, se concede un nuevo é impro-
 rrogable plazo de ocho días para que
 satisfagan sus cuotas los contribuyen-
 tes que resultan en descubiertos, bien
 entendido que de no verificarlo se pro-
 cederá contra ellos por la vía de apre-
 mio.

Lo que se hace público para conoci-
 miento de los interesados.
 Jerez 10 de Noviembre de 1909.—
 Juan Cortina.

CAMAS A PLAZO

No comprad sin haber visto el catálogo de los diferentes, bonitos y elegantes modelos de CAMAS y CUNAS de metal, hierro y latón que en colores, doradas y niqueladas construye la importante y acreditada fábrica LA INDUSTRIAL CAMERA SEVILLANA, domiciliada en Avenida de Miraflores, 30, dup. SEVILLA.

Ventas al contado y á plazos, desde 2'50 PTAS. semanales

PRECIOS A PLAZOS

CUNAS PARA NIÑOS	Desde 19 pesetas hasta 231
CAMAS PARA IDEM	Desde 32 pesetas hasta 214
CAMAS PARA ADULTOS	Desde 33 pesetas hasta 400
CAMAS PARA MATRIMONIO	Desde 45 pesetas hasta 700

Las más sólidas. Las más económicas. Las más higiénicas. Las más elegantes.

REPRESENTANTE EN LA PROVINCIA

D. TOMAS RIVERA RIVERO, Manuel Rancés (antes Doblones) núm 22.

Representante en Jerez,

DON ANACLETO BAREA

Calle San Pablo, 22.

A 4 PESETAS EL KILO
CAFÉS MARCANO.

LOS MEJORES SIN COMPETENCIA

Se despacha desde 50 gramos con envases de lujo, garantizado el peso y precio, con precintos.

HAY CLASES SELECTAS.—LETRADOS Y LATORRE

Sección Religiosa.

JUBILEO. San Agustín.
MAÑANA.—Dicha iglesia.
SANTO DE HOY.—S. Martín, ob. y cf.
MAÑANA.—S. Diego de Alcalá, de San Nicolás del Puerto; S. Martín, p. y mr. y San Millán de la Cogulla, eb.

Nuestra Señora de los Desamparados.
 El día 6, después del toque de oraciones dió principio en dicha capilla la novena de Ntra. Señora de los Desamparados, seguida la de las Almas del Purgatorio.

Todos los días habrá Misa rezada á las 8.
 El día 14, fiesta del Patrocinio de Nuestra Señora titular de dicha capilla habrá misa solemne á las ocho.

Iglesia auxiliar de San Pedro.
 Durante el mes de Noviembre, á las ocho y media de la mañana, se rezará el Santo Rosario y el piadoso ejercicio del Mes de Animas, celebrándose á continuación el Santo Sacrificio de la Misa.

El Miércoles 10 por la noche, al toque de oraciones se dió principio á la tradicional novena en sufragio de las Benditas Animas del purgatorio en la que se cantarán diariamente devotos motetes ó lamentos, terminando todas las noches con un solenne responso.

La última noche habrá sermón á cargo de un R. P. Dominico.
 Durante los días de la novena habrá varias misas rezadas y el último una de Comunión á las nueve que se aplicará por la intención de los fieles que hubieren contribuido á solemnizar estos cultos bien con sus limosnas ó con su asistencia personal.

Parroquia de S. Juan de los Caballeros.
 Mes de Noviembre, en sufragio de las benditas almas del purgatorio. A las nueve de la mañana de los días que se anotán, se celebrará solemne Misa de Requiem y Absolución de Difuntos, por la intención de las personas piadosas que se indicarán.

Todas las noches, poco después de las Oraciones, se practicarán los devotos Ejercicios propios del mes, por el orden siguiente: Santo Rosario, Letanías cantadas, Meditación, Lamentos y Responso.

Los Domingos, concluida la Meditación, habrá sermón, que dirá el señor Cura de la Parroquia, Ldo. D. Benito Durán Berdún.

Distribución de los ejercicios de la noche.
 —Día 11.—D.ª Josefa Dávila, Vd. de Orbaneja.

Distribución de las misas solemnes de requiem.—Día 11.—D.ª Josefa Dávila, Viuda de Orbaneja.

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Desgracia.

Madrid 10, á las 6'15.

Dicen de Granada que en la fábrica de azúcar de Pinos Puertes, titulada «Nuava Rosario», fué cogido un obrero entre dos vagonetas, quedando lesionado gravísimamente.

De Barcelona.

Se asegura que para jefe de la policía de esta capital será nombrado el abogado señor Doval, con

tugal y D. Alfonso XIII acompañados de sus séquitos respectivos, han marchado de cacería á la Casa de Campo.

Regresarán al anochecer.

Mitín.—Detenidos.

Dicen de Las Palmas que han tenido lugar hoy un mitín monstruoso en favor de la división provincial.

Han sido detenidos varios individuos que intentaban alterar el orden.

Conferencia telegráfica

Lotería.

Madrid 10, á las 24.

En el sorteo verificado hoy han resultado agraciados con los premios mayores, los números siguientes:

Primero, 1.712, Palma de Mallorca.

Segundo, 1.380, Pamplona.

Tercero, 4.694, Madrid.

Cacería regia.

Los eyes D. Alfonso XIII y D. Manuel II, acompañados de los altos personajes palatinos, han pasado el día de hoy cazando en la Casa de campo, habiendo cobrado seiscientos once piezas.

A Toledo.

Mañana marcharán los Reyes á Toledo.

Concas al Ferrol.

A primeros del próximo mes de Diciembre marchará al Ferrol el ministro de Marina señor Concas, con objeto de presenciar la colocación de la quilla al primer acorazado de la escuadra en construcción.

Ratificación de Moret.

El Presidente del Consejo, señor Moret, ha ratificado su propósito de ir á las Cortes, pues entiende que no debe pasar el año sin que se confeccionen los presupuestos que deberán regir en el próximo de 1910.

Además cuenta con la promesa que le ha hecho el señor Maura de no dificultarle la labor económica de referencia.

Concierto en Palacio.

En Palacio Real se ha celebrado esta noche un concierto en honor del Rey de Portugal.

Accidente.

Al tratar de apearse de un tranvía en la calle Mayor el General Aznar, ha tenido la mala fortuna de sufrir una caída, resultando con un brazo dislocado.

Conferencias.

El Sr. Moret ha celebrado hoy extensas conferencias con los señores Canalejas, Azcárate y Melquiades Alvarez, sobe asuntos de las islas Canarias.

Mensaje á Maura.

Ha llegado hoy á esta Corte una Comisión de conservadores de Barcelona, siendo portadores de un mensaje de adhesión á Maura.

Propósito de los Solidarios.

En el caso de que se reanuden las sesiones parlamentarias, créese que los solidarios catalanes piensan promover debates sobre los sucesos de Barcelona.

Montero Ríos.

Ha llegado á esta Corte el señor Montero Ríos, habiendo sido recibido en la estación por muchos de sus amigos políticos y particulares.

Se ha traslado á su domicilio, donde ha recibido extraordinario número de visitas de distinguidas personalidades.

Tiros en Alhucemas.

Comunican de Alhucemas que los moros fronterizos han roto hoy el fuego contra la plaza.

Algunas balas enemigas se incrustaron en las paredes de las casas.

La artillería de la plaza contestó al enemigo con algunos cañonazos que pusieron á los moros en dispersión.

Las ruinas del teatro de la Zarzuela.

Hoy se ha comenzado á derribar los muros que quedaron en pie de lo que fué edificio del teatro de la Zarzuela, en evitación de desgracias, pues amenazaban hundirse.

Continúa el desfile de curiosos en el lugar donde se levantó el teatro.

Homenaje á un poeta.

En Valencia existe gran entusiasmo por el homenaje que se proyecta tributar el próximo Domingo al insigne poeta don Teodoro Llorente.

Se le sentará en un estrado de flores y se le entregarán centenas de coronas.

Explosión en una mina.

Comunican de Bolivia que en unas minas que se explotan en Oruzo ha hecho explosión el depósito de dinamita.

En el lugar de la catástrofe se han recogido los cadáveres de cincuenta y seis obreros que han perecido víctimas de la explosión.

De Melilla.—Relevo de fuerzas.

Comunican de Melilla que ha llegado el vapor correo *Sevilla*, en el que embarcarán las fuerzas que han de relevar á las que guardaban los destacamentos de Alhucemas y Peñón de Vélez de la Gomera.

Teatro Esclava.

Gran compañía cómica dramática, dirigida por el primer actor D. José Vico y en la que figura la primera actriz Aurelia Camarero.—Función para hoy.
 1.ª sección.—A las 8 menos cuarto.
 La graciosa comedia en un acto, de don Vital Aza.

FRANCFORT

La comedia en un acto de Pina y Dominguez,

MI MISMA CARA

El interesante drama en cuatro actos, en prosa, de D. Gonzalo Jover y Vicente Peyró
La Catedral.

Precios para la 1.ª sección.—Bataca, 0'55. Delantero, 0'35. Grada, 0'20
 Precios para la 2.ª sección.—Bataca, 1'25. Delantero, 0'55. Grada, 0'30.

CENOLINA X

Preparación especial para clarificar mostos y vinos de baja graduación en 48 horas sin gasto de alcohol. Cenoxang, energético clarificante y especial decolorante. Albumina de huevo precipitante de las nubes del vino y otros especiales para vinos añabados, ácido y para vinagre.

Todos á precios muy arreglados.
 (Garantizado)

José García, Antona de Dios, 20, JEREZ.

Gabinete de Electricidad médica y Rayos X

Dr. Juan Luis Durán Moys.
 Corrientes de arsoval de alta frecuencia: baños de luz, baños hidro-eléctricos, corriente continua, masaje, baño estático, electrostia, endoscopia, etc., etc.
 Tratamiento de la gota, diabetes, reuma, obesidad, parálisis, neuralgias (dolores), tumores, hipertismo, escrofulismo, escrofulosis, anemia, clorosis, arterio-clorosis, neurastenia, histerismo, etcétera, etc.
 Consulta especial para enfermedades del sistema nervioso, á las tres y á las siete de la tarde.

CALLE HONDA NUM. 7. HUELVA

SE ARRIENDAN

dos habitaciones corridas en sitio muy céntrico á propósito para oficina ó despacho.
 Darán razón en la Administración de esta periódico.

Matadero.—Estado demostrativo del número de reses degolladas en el día de ayer, con expresión de su clase, peso y precios:

Vacuno 7, con peso de 880'00 kilos.
Lanar 13, con 263'900 id.
Carda 16, 1712'000 id.
Vaca de 1.ª, á 1'80 el kilo.
" 2.ª, á " 0'00

